RESUMEN DEL PROYECTO

COLOMBIA ACELERACIÓN DEL ECOSISTEMA DE CAPITAL EMPRENDEDOR E INVERSIÓN DE IMPACTO EN COLOMBIA (CO-T1771 – CO-G1058)

A pesar de avances en la última década en materia de desarrollo empresarial e innovación en Colombia el ecosistema emprendedor continúa enfrentando limitaciones, entre otras causas, por una financiación insuficiente. Los emprendimientos en Colombia están concentrados en Fintech y software, de manera que no se observa una diversificación en otro tipo de negocios; por ejemplo, en iniciativas de impacto social o ambiental, estas resultan son mínimas. Además, el país cuenta con un limitado número de fondos de inversión de impacto, y solo una pequeña fracción de estos cumple con los criterios de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

El ecosistema de inversión de impacto en Colombia se enfrenta al desafío de la falta de talento local calificado y al acceso limitado a recursos para emprendimientos en fases tempranas. Las Entidades de Soporte al Emprendimiento (ESOs) y los emprendedores carecen de las capacidades técnicas y conexiones necesarias para atraer inversión de impacto. Por otro lado, los inversores perciben altos costos y riesgos en la identificación de proyectos con impacto. Superar estos obstáculos será clave para cerrar brechas de financiamiento, catalizar soluciones innovadoras y fortalecer sectores como la educación, la salud y las tecnologías limpias, promoviendo un desarrollo más sostenible en el país.

Este proyecto tiene como objetivo fortalecer el ecosistema de inversión de impacto en Colombia, conectando a actores clave y mejorando el acceso de emprendimientos e iniciativas con impacto social y ambiental a recursos financieros y técnicos. A través de cuatro componentes, se busca incrementar las capacidades de las empresas y Entidades de Soporte al Emprendimiento (ESOs), promoviendo la creación de vehículos financieros que mitiguen riesgos y la implementación de métricas robustas de impacto. Este enfoque permitirá superar barreras de acceso al financiamiento y generar un entorno cohesivo y eficiente para el desarrollo sostenible y el crecimiento inclusivo.

Entre los principales resultados, se destaca el fortalecimiento de 235 empresas de las cuales 40% son empresas lideradas por mujeres; 13 entidades de soporte (ESOs) que incorporan nuevos procesos de selección, medición y acompañamiento basados en indicadores de impacto social y ambiental; 300 productores impactados; incremento del 40% anual de ingresos de los productores apoyados por las empresas ancla; y 30 inversiones realizadas en empresas de impacto, lo que evidenciará la capacidad del ecosistema para atraer financiamiento, tanto nacional como internacional. Por último, se medirán los cambios en el entorno de inversión, incluyendo la adopción de modelos de evaluación de riesgos ESG por parte de los inversionistas, la propuesta o implementación de políticas públicas, y el impacto social y ambiental generado, con indicadores como la reducción de huella de carbono y la mejora en la calidad de vida de comunidades vulnerables. Estos indicadores proporcionarán una evaluación precisa del impacto y los resultados del proyecto en el ecosistema de inversión de impacto en Colombia.